



Frau Präsidentin
des Nationalrates
Doris Bures
Parlament
1017 Wien

Wien, am 22. Februar 2016

GZ. BMF-310205/0006-I/4/2016

Sehr geehrte Frau Präsidentin!

Auf die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 7643/J vom 21. Jänner 2016 der Abgeordneten Walter Rauch, Kolleginnen und Kollegen beeheire ich mich Folgendes mitzuteilen:

Zu 1. bis 5.:

Gegenüber der Beantwortung der schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 3420/J vom 14. Jänner 2015 ist keine Änderung eingetreten.

Zu 6. bis 9.:

Zum Stichtag 31. Dezember 2015 standen dem Ressort 8 Businesskarten zur Verfügung; weiters wurden von den Bediensteten 531 Taxikarten eingelöst. Die Erhebung der Einzelfahrten würde einen großen Verwaltungsaufwand verursachen, da die Karten zu einem großen Teil nicht Personen, sondern Organisationseinheiten zugewiesen sind. Taxifahrten werden nach dienstlichen Erfordernissen in Anspruch genommen. Taxis können dabei von allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern benutzt werden, wenn dafür ein dringendes dienstliches Erfordernis besteht und keine andere adäquate Möglichkeit gegeben ist. Das Bundesministerium für Finanzen wird weiterhin bestrebt sein, die öffentlichen Verkehrsmittel zu bevorzugen.

Zu 10. bis 15.:

Kontrollen erfolgen grundsätzlich durch die jeweiligen Vorgesetzten sowie im Rahmen des Budgetcontrollings. Allfällige Konsequenzen sind disziplinär, dienst-, arbeits- bzw. zivilrechtlicher Art. Die private Nutzung von Taxikarten würde eine Verletzung der Dienstpflichten darstellen.

Es gab keinen Fall, in welchem Taxigutscheine, Taxikarten, Businesskarten und ähnliches für dienstfremde und private Zwecke genutzt wurden.

Zu 16. und 17.:

Die Gesamtkosten aller Taxifahrten im Bundesministerium für Finanzen betragen im Jahr 2015 € 16.318,-- zuzüglich € 17.501,-- für mit Reiserechnung abgerechnete Taxifahrten anlässlich von Dienstreisen. Von diesen Gesamtkosten sind in Summe € 4.789,-- auf die Bediensteten des Ministerbüros entfallen.

Zu 18.:

Die Kosten für Taxifahrten der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Bundesministeriums für Finanzen sinken seit mehreren Jahren und haben im Jahr 2015 neuerlich einen Tiefstand erreicht. Im Jahr 2016 soll der Trend, die Taxikosten zu senken, fortgesetzt werden. Von den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Finanzministeriums werden Taxifahrten nur im unbedingt erforderlichen Ausmaß in Anspruch genommen.

Der Bundesminister:

Dr. Schelling

(elektronisch gefertigt)

Prüfcheinweis	7373/AB XX V GP Auftragshinweise Informationen zu Prüfung des elektronischen Signatur finden Sie unter: https://amtssignatur.brz.gv.at/	3 von 3
Datum/Zeit	2016-03-21T08:25:44+01:00	
Unterzeichner	serialNumber=129971254146,CN=Bundesministerium für Finanzen, C=AT	
Signaturwert	P1hDODi1roWL86mf+swInzu9JXUu7XaBo5VYyzwPdKZvZShPoP/mxxR6IxW3Nc2 BaAHrySM0LtKOy whole string of characters	
Aussteller-Zertifikat	CN=a-sign-corporate-light-02,OU=a-sign-corporate-light-02,O=A- Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH, C=AT	
Serien-Nr.	956662	
Dokumentenhinweis	Dieses Dokument wurde amtssigniert.	